
 

 

 

 

 

Фатеев Михаил 

МОЯ ДОРОГА К СПОРТУ 

 

 

До двенадцати лет я никогда не думал, что, когда-нибудь, моя судьба 

будет связана со спортом. В двенадцать лет меня мама отдала в интернат для 

детей с нарушением опорно-двигательного аппарата, там я и коснулся спор-

та, с начала в рамках урока по физической культуре, затем записался на 

внутришкольные тренировки по футболу. Но пробыл я на этой секции не 

долго, так как по состоянию здоровья мне запретили врачи, я долго ругался с 

ними, говорил что, хочу играть и могу, а медики настояли на своём. Порой 

мне кажется, что докторам легче положить человека на кровать и сказать 

ему: «Всё, это твоё место, здесь тебе будет безопасно!» Но я не о такой жиз-

ни мечтал. Никогда не хотел сидеть на одном месте. Ко всему этому добав-

лялось и то, что я всегда стремился доказать самому себе что могу и умею 

делать всё то, что умеют делать другие люди. По жизни мне не нравиться, 

когда начинают жалеть, и сам-то себя ни когда не жалел.  

В интернате много внимания уделялось спортивному развитию детей. 

Были кружок шахмат, секция баскетбола, бадминтона. Стал присматривать-

ся, куда идти заниматься. Секцию бадминтона вел удивительный человек, 

Виктор Игнатьевич. Он сам имеет инвалидность, но как мастерски владел во-

ланом и ракеткой. Я глаз не мог оторвать от тренировки! Тренер поверил в 

меня и предложил заниматься. Бадминтон, меня поразил, до двенадцати лет я 

думал, что это пляжная игра, а оказалось что разновидность спорта, со свои-

ми чётко обозначенными правилами. Так я в этом виде спорта задержался на 
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шесть лет, дошёл до кандидата в мастера спорта, к сожалению, сейчас бад-

минтоном не занимаюсь. Во время поездок на различные соревнования и 

сборы, я много видел инвалидов с нарушением опорно-двигательного аппа-

рата, ампутантов, как нижних конечностей, так и верхних, но какой силой 

воли, выдержкой, упорством они обладали. Мне захотелось стать не хуже их. 

Всегда и во всем меня поддерживали родные и близкие. Мама тоже ничего не 

понимала ни в спортинвентаре, ни в правилах. На первые свои областные со-

ревнования я приехал с ракетками «Ласточка». Замечательный тренер Эльхан 

Шафиевич дал другую ракетку и объяснил, что в бадминтон играют более 

профессиональными ракетками. 

Есть много людей – инвалидов, которые самые замечательные по чело-

веческим качествам. На различных сборах и соревнованиях мы соперники 

только на площадке. В жизни друзья. Чемпион Европы Миша Чувиксин за-

просто перед игрой давал совет, как правильно сделать тот или иной прием. 

Никто не выставлял свои регалии. 

В то же время, я видел здоровых людей, которые были моральными 

инвалидами, про таких обычно говорят человек с гнильцой. Они позволяют 

себе унижать других людей, подставлять, подлые. Взрослые часто запрещают 

своим детям дружить с детьми – инвалидами. Очень немного действительно 

толерантных людей. Хотя, на мой взгляд, быть гнилым человеком гораздо 

хуже, чем быть человеком с ограниченными возможностями по состоянию 

физического здоровья.  

Спорт воспитал во мне упорство, настойчивость, позитивное отноше-

ние к жизни. Сейчас я учусь в Национальном государственном Университете 

физической культуры, cпорта и здоровья имени П.Ф. Лесгафта. Там я стал 

заниматься самбо. Моя семья помогала мне всегда и во всем. Помимо бад-

минтона я плаваю, играю в шахматы, люблю пулевую стрельбу.  

 

 

 


